

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## En plena "chapuza"

Parece ser que por haber dispuesto, indebidamente, el Alcalde interino Mora, de 15.000 pesetas correspondientes al Instituto, por concepto de matrículas, el Ayuntamiento está amenazado de una multa de 30 000 "plumas".

De confirmarse el hecho constituirá un nuevo éxito administrativo de una actuación, por tantos conceptos lamentable.

No creemos que esas 15.000 pesetas se hayan empleado en la iluminación y arreglo de la acera de la Casa Mora, única obra de importancia local realizada, recientemente, por el Ayuntamiento.

Aparte, claro está, del gran lunch al Ministro y el homenaje municipal a los marineros italianos, porque fueron sufragados de los gastos de representación.

Por cierto que sobre el arreglo de la ya famosa acera, comentado a voz en cuello por los transeuntes, en términos que pondrían rojo a un sorbete, dice el órgano de la morería que el alcalde ha empezado por arreglar su acera para tirarle de la pluma a los periodistas.

Y eso no es exacto, en primer lugar porque el Mora se decide a tirar de algo, no será de ese vehículo del pensamiento, como llamo a la pluma uno que no fué del ramo de cretonas, y en segundo término por que con esas y otras chapuzas que le tira de las plumas es a la Caja del pueblo que se va a quedar, y nunca mejor aplicado el dicho, como el gallo de Morón, o como el chofer de González: tomando el sol en las afueras, mientras el interino se pasea por su acera, flamante y espléndida, sin peligro de romperse un neumático.

## De Sociedad

Los que viajan

De Oviado, ha llegado, don José S. Mediavilla.

Regresó de San Fernando nuestro responsable de Barrio Peral don Domingo Valdes.

De Murcia nuestro querido amigo y contertulio don Mariano Vilas.

Marchó a África el teniente de la brigada disciplinaria don Antonio Pallares Serrano.

Ha marchado a Lerida nuestro amigo don Antonio Granados.

Notas varias

Ha tomado posesión del cargo de Director del Penal de San Miguel de los Reyes, de Valencia nuestro querido amigo, el jefe superior del cuerpo de prisiones, Ilmo. señor don Ricardo Mur Grande, que tantas simpatías disfruta en esta localidad.

Al felicitarle por este nuevo cargo, le enviamos un cordial saludo.

— Ha sido destinado a la zona de reserva en Orihuela don José García Bofill, ayudante que es del General Gobernador de esta plaza.

### Proxima boda

Para nuestro amigo don Mariano Galvache ha sido pedida la mano de la simpática señorita Pepita Romera. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos habiendo sido fijada la boda para muy en breve.

### Enfermos

Continua enfermo el Diputado a Cortes y Decano del Colegio de Abogados don Angel Moreno Martínez, al que deseamos una pronta mejoría

— Se encuentra enfermo don Sebastián García.

— Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el General de la Arma de el Excmo señor don José María Romero y Bulligieg.

Cuando una autoridad civil acompaña a otras militares en una revista de fuerzas, a los acordes del himno nacional y frente a la sagrada enseña de la Patria, ¿debe ir descubierta?

Hacer otra cosa es ofrecer un espectáculo tan vergonzoso como el que dió ayer, Mora, en la despedida del General Primo de Rivera.

Los dignos Generales, jefes y oficiales, clases y soldados de esta guarnición, comprenderían perfectamente que no era aquel ensombrado el representante de este culto, correcto y patriótico pueblo.

## La gran victoria polaca

Una vez más estan concentradas en Polonia la atención y la esperanza salvadora de Europa y singularmente de la Europa Católica.

El pueblo heroico de Kotelzko, que todavía lleva en su frente las cicatrices de las cadenas de que supo no hacer mucho librarse, ha vuélto a ofrecer al mundo uso de esos ejemplos sublimes de fe y de valor épico, que nos trasladan a las épocas más gloriosas y decisivas de la historia y que están pidiendo nuevamente la lira de los Menojes y de los Esproncedas y de los López García para ser dignamente celebrados.

— Sigue el combate — en montes se acumulan los troncos destrozados, de los libros la pequeña legión, vacila al peso de la hueste gigante, los cañones a los buenos pedían Los libros batallones Ya mueren, no pelean En la mano la espada desfallece Ciénaga de matar, un solo instante Los libros banderas De la patria el grito santo. Rodados los troncos Entre el roncote de las pañetas.

¡No lo quiere Dios. de pronto se...

## El más terrible enemigo de los niños es el verano solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO

La salud y hasta la vida de un hijo ¿no vale tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tienen omms esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

Llena los vientos, tiemblan los verdugos  
A su profundo son: Polonia siente  
Nueva vida a sus ceos; cual matrona  
Magnífica y potente  
Alza su voz y a la batalla rumba  
Y agita su corona  
Y con brazo feroz cierra su tumba,

Esos versos del magnífico canto al «Heroísmo polaco» del inmortal cantor al «Día de Mayo» parecen un comentario a los trágicos sucesos que se están desarrollando en las orillas del Vístula, y en especial de esa contra-ofensiva polaca que ha tenido un éxito tan brillante como inesperado en todo el mundo.

No es mi ánimo poner aquí los detalles conocidos ya de todos; solo quiero mencionar uno que gran parte de la prensa no hubo de resaltar y que otra prensa tiene manifiesto interés en callar o desfigurar; me refiero a la intervención sobrenatural de la Providencia y de la virgen Santísima en favor de las armas polacas. Mientras que los generales franceses han declarado hidalgamente, que la victoria de Varsovia ha sido una verdadera victoria polaca, ejecutada con arrojo al plan trazado por generales polacos, estos con sus ejércitos se han dado cita en los templos de donde salieron procesionalmente y con rogativas antes de la batalla para dar gracias a Dios y a María que una vez más han salvado a Polonia y con ellos por lo menos inmediatamente a Europa de una invasión de la barbarie. El Generalísimo Kellner, del que se cuentan maravillas de inteligencia y heroísmo sino en el mando de sus tropas es aclamado como un nuevo y providencial Loerius, el gran libertador de Viena.

He aquí lo que acaba de decir en Soles de este genero: En Lourdes se celebra una gran peregrinación francesa. Preocupados los franceses por la suerte de Polonia pidieron por indicación del señor obispo de Lourdes a la letanía cantada en la procesión del Santísimo Sacramento esta plegaria. «Nuestra señora de Lourdes proteger y saludar a Polonia» y por la misma intención se ofreció el Rosario rezado en la santa gruta por monseñor salmo. Sea de gracias tú a Lourdes el general Bullier, le alojo en la base de Polonia y con las diez y siete huestes que habitaban la base aquellos días tú a combatir a la Gruta, y como el mismo

ha declarado paso a su pueblo y a su ejército bajo la presentación de Nuestras señoras.

No con llanto se rompen las cadenas  
Que abran los tiranos;  
La fe, que hunde peñascos y montañas  
Y arrancó de los mares los arcanos  
La fe que para el bueno en la pelea  
Es el brazo de Dios, la fe que es muro  
Donde fiota seguro  
El estandarte santo de la idea  
La fe potente, a cuyo solo nombre  
Se achica el mundo y se engrandece el hombre

Esa espada será de la victoria  
Para el pueblo valiente que en el yugo  
Quiere arrancar su gloria  
De los brazos sangrientos de un verdugo.

Salvador Esteban C. M. F.

## El Capitán General de la Región, volverá en Octubre a Cartagena.

Al despedirse ayer el Capitán General de la Región Excmo señor don Miguel Primo de Rivera de nuestro Director señor Moncada, le manifestó que iba muy satisfecho de Cartagena y que tiene el propósito de volver a Octubre para presenciar las Escuelas Prácticas que ha de realizar la Comandancia de Artillería de esta plaza y que no han sido suspendidas como ha dicho algun periódico local.

¡Ya está explicado!

El alcalde se encaquetó el «chapeau» en la estación para tirarle de... la urbanidad a la guarnición.

Sin ese rango de educación cívica nadie hubiera advertido que aquella cosa que sudaba debajo de un sombrero era la cabeza invisible del ayuntamiento de Cartagena!

## Nuestros colaboradores MATINEL

El pueblo blanco era, destacándose en el azul puro del cielo, como un copo de nieve caído en el manto de una virgen. Yo teaban alegres las campanas; alegres plaban los pájaros; el sol espléndido ponía su alegría de oro en las desiertas calles empinadas, en las níveas paredes, en la patres cúpula de la iglesia, en los rojos tejados y en el prado lamenso, verde como el mar y reluciente como una esmeralda.

La voz de las campanas subía al cielo lentamente, como humo de hogar en día apacible; la voz de las campanas envolvía al pueblo en el fanal de su canto de bronca; la voz de las campanas cantaba en el corazón de los hombres buenos la canción de la paz, la canción de la felicidad, la canción del descanso.

En domingo y las mujeres iban a misa envueltas de fe y de alegría; de la fe de sus almas lucentes; de la alegría de sus corazones puros.

¿Por qué suenan tan alegres las campanas en domingo? ¿Por qué su voz es tan alegre como el alma de un niño sano?

¿Porque su alegría lo abarca todo? ¿Porque es el milagro de la vida que salta, corre y vuela, a la impresión de este sonido de acento divino que anuncia el descanso en la dura faena, la alegría del deber cumplido; la inesfable dicha de ofender a Dios la sana satisfacción de haber ganado el país con el sudor de nuestra frente.

En la Iglesia todo es penumbra. Unos cirios pálidos alumbran el altar; el alce de los rezos es acompañado y tenue; sobre las cabezas inclinadas, un rayo de sol que al pasar las vidrieras se tiñe de colores, pone un nimbo polieromo. Silencio y Fe. Dios sonríe y bendice a este pueblo blanco como un copo de nieve y en lo mas alto de la iglesia, las ceras del cielo, siguen volteando las campanas alegres, geseñas, y fuertes como denodados paladines de la Fe.

José Pérez Calín

JUNTA de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy